

# ともえ 2040

発行：みよし学園コミュニティ・スクール  
(事務局：市立三次中学校)

令和4年9月1日  
No. 30

2学期を迎えました。「みよし学園コミュニティ・スクール」が始動して5か月、三次中学校区の子供たちのよりよい育ちを目指し、様々なところで地域・家庭・学校が協働した取組を行っています。2学期も引き続き、ご支援を頂けますようお願い申し上げます。

## 第3回三次中学校区学校運営協議会(8/9)を開催しました

第3回の三次中学校区学校運営協議会は、三次市社会教育委員会議、三次市家庭教育支援チームと合同で「三次市コミュニティ・スクール(CS)と地域学校協働活動の一体的促進に向けた研修会」として、CS先進地である府中町から、府中南小学校CS学習サポーター・社会教育委員である米田珠美氏をお招きし、講演会を開催しました。

講演会に先立ち、三次市教育委員会迫田教育長より「地域学校協働活動<sup>\*</sup>は、地域全体をフィールドとして、社会課題に向き合うことを通して、自分も他者も幸せになるためにはどうしたらよいただろうということを考え、実践し、地域を変えることができたという実感をもたせることが大切」という示唆を受けました。

講演会では、米田氏より「学校・家庭・地域のつながりで育む南っ子の未来」と題してお話をいただきました。講演を通して地域学校協働活動の実践について多くの学びがありました。

○先行きが不透明で、将来の予測が困難な今後の社会において、地域社会と学校教育との協働がより一層求められていること

○学校教育と地域が目的を共有し「ネットワーク」を形成することが大切であること

○地域の方に興味を持ってもらい、子供をともに育てるといふ、当事者意識を育てること

○地域の方それぞれが得意分野を生かし、できることから支援していくことなどを具体例とともに、お話くださいました。府中南小学校CSの取組として以下となります。

- ・放課後子ども教室(児童対象の学習・体験活動)の開設
- ・地域未来塾(中・高生を対象とした教員OBや大学生による学習支援)の開設
- ・学校に対する支援(登下校の見守り、読み聞かせ、授業補助、教育プログラムの提供等)
- ・空き教室を活用した「第2図書館」の立ち上げ、運営
- ・図工室を地域の方が気軽に利用できる「コミュニティルーム」に改修
- ・「コミュニティルーム」での「動画上映会」「しゃべり場」「親プロ・育児相談」「ヨガ教室」「消しゴムハンコ作り教室」などの開催

※取組の一部のみの紹介

その後、参加団体ごとで協議を行い、それぞれの立場での課題や今後の展望について交流しました。

子供たちがこれから必要となる力を身に付けるために必要な「社会に開かれた教育課程」づくりに、学校と地域がどのように関わっていくのか、子供たちのためにそれぞれの立場からどのようなことができるのか、理解を深めることができた貴重な「学びの場」となりました。

※地域学校協働活動とは・・・地域住民の参画を得て、地域全体で子供たちの学びや成長を支えるとともに「学校を核とした地域づくり」を目指して、地域と学校が相互にパートナーとして連携・協働して行う様々な活動



## ともえ教室（コミュニティ・ルーム）の開設について 三次小

今年度より、みよし学園コミュニティ・スクールがスタートしています。それに伴って三次小学校では、1階の南側の教室（2階を現在放課後児童クラブが使用している部分の階下）をともえ教室（コミュニティ・ルーム）として活用を始めています。

現在はランチタイムスタディーといって、昼の時間での児童の学習支援や教職員の研修を行ったり、PTAの役員会や保護者会等を行ったりして活用しています。これからは学校はもちろん、地域の皆様との交流やPTA活動等、様々な地域の方が活用できるようにできればと考えています。

先日は家庭教育支援チーム「きりこちゃん」のメンバーの方やPTA役員の皆様にも参加していただき、ともえ教室（コミュニティ・ルーム）の活用方法や内装のリフォームについて話し合っていました。だんだんと地域の皆様や保護者の皆様が来校いただけるように工夫していきたいと考えています。

現在三次小学校は、新校舎改築工事事業が始まっており、令和7年度から新校舎での新たな三次小学校教育が始動する計画です。児童のより豊かな教育が行えるだけでなく、地域づくりの拠点として、また防災拠点として、まさに「みんなでつくるみんなの学校」になればと考えています。

ともえ教室（コミュニティ・ルーム）での取組を地域にある学校（コミュニティ・スクール）のソフト面の創造につなげていきたいと思えます。



ともえ教室(コミュニティ・ルーム)

## 三次中学校 夏休み英語講習会 希望参加者で猛勉強中 ～英語検定チャレンジ「めざせ！英検3級合格」～

一般社団法人「三次ビジョン2040」の皆様の協力のもと、英語に興味を持ち、外国語コミュニケーション能力を伸ばしたい希望を持つ三次中学校の生徒を支援するために、英検3級合格をめざす講習会を開設しています。「三次ビジョン2040」は、三次中学校卒業生を中心とするメンバーで、約20年後ににぎわいのある三次にするために「産業振興や人材育成をしていく」等の目標を掲げ、活動されています。

夏休みを含む全3回を予定し、8月21日(日)開催しました。中には英検3級を取得し、準2級をめざしている生徒もいます。まず1回目は、英検の傾向と対策を問題演習を交えて詳しく解説いただき、2回目以降は、実践問題練習に取り組んでいきます。

### 【生徒感想より】

- ・リスニングを上手く聞けるようになるためには、ネイティブの発音をよく聞きなれておくことの大切さを改めて知ることができた。
- ・英検問題の出題の仕方の一つ一つの説明がとても分かりやすかった。
- ・自分たちが答えられるように話を振ってくださったので、よく考えることができました。
- ・よく出る英単語を理解し文法をしっかりと使えるようにしておきたい。



「ともえ2040」へのご意見やご感想、子育てやまちづくりに関するご意見等を自由にお寄せください。

【問い合わせ・意見送付先】市立三次中学校 TEL 0824-62-2896 FAX 0824-62-2899

E-mail miyoshi-j@school.miyoshi.hiroshima.jp